



Cesar Enrique Utrilla Domínguez

Sergio Jiménez Ruiz

**Tradiciones arraigadas en
comunidades Indígenas.**

INTERCULTURALIDAD Y SALUD II.

Primer semestre “A”

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conciliadora. Con las Comunidades indígenas que se encuentran separadas a lo largo y ancho del país, estas siguen haciendo sus propias formas de un autogobierno y estas se rigen por sistemas normativos, que han ido evolucionando desde los tiempos pre-coloniales también conocidos como "los usos y costumbres", para que esto persista de sus sistemas normativos, en las comunidades indígenas, no radica en su marginación, ni tampoco en una falta de interés por parte de las elites que están por ser integradas en el proyecto nacional.

Pero aunque existan dichos elementos claros, esto no basta para explicar acerca de la sobrevivencia de formas específicas del gobierno indígena en la actualidad, y mucho menos en su innovación/repavación, y resurgimiento, en el fondo de todo esto existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros en los pueblos indígenas que estos conservan sus propias normas y de crear, y defender su identidad que los hace ser diferentes de los demás ser distintos, aunque si hayan muchos los cuales que si acepten el cambio y para algunas las tradiciones no son más que una imposición.

Con la fuerza actual que hay de la identidad y la organización indígenas en nuestro país, esto se ve a través de la historia como si fuera un hilo continuo de resistencia a formas ajenas. Toda esta lucha se ha llevado incluso a las plazas públicas de debates ya que antes se dieron casi exclusivamente en las aulas/salones.

Con una constante en los estudios y la literatura, indígena es el lugar central de la cosmovisión, tanto en su vida cotidiana así como también con su cosmovisión. Una variedad de antropológicos y la situación de la comunidad en el centro de sus estudios sobre Mesoamérica comenzando en los años treinta, y estos han seguido con este enfoque.

Pero no a todos están de acuerdo en las interpretaciones hispanas de lo que es la comunidad indígena, ni mucho menos en sus orígenes, su historia o su futuro.

A la comunidad se le define como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, así reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo, se le considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado heredado y sin poder reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad; no se desarrolla, solo dentro de ella se es todo, fuera de ella es nada. Así que para los indígenas Chamales en el corazón de los Altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad, o utilizando sus propios conceptos en una sola alma.

Con esta sola alma es un "esquema de orientación al problema de significado", así como lo expresaría Talcott Parsons, que con el mismo hecho de que es un esquema único y pretendidamente inalterable, una idea, y de manera románticamente para un colectivo de personas, por lo que se niega la individualidad por lo que no reflexiona sobre sí mismo y que se fundamenta en la insistencia no comparable de que tiene origen en el México prehispánico; ya que la comunidad indígena, tal y como nosotros la conocemos, esta es una creación colonial, de manera clara, que está se fusiona con los elementos prehispánicos; esto es prácticamente imposible saber el qué usos y costumbres son los originarios y cuáles no son originarios de ahí.

Con toda esta definición destaca las diferencias fundamentales entre la comunidad indígena, y sus múltiples variantes, y el concepto occidental de la comunidad política, el cual se refiere a un asentamiento de individuos gobernados por el mismo sistema político.

Los miembros de una comunidad política tienen o no comparten una visión del mundo, una religión o una cierta orientación hacia la tierra ya que estos elementos no son los que definen su pertenencia a la comunidad.

Referencia bibliográfica

LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA, Héctor Gómez Peralta, | El artículo es un producto de investigación del proyecto "La derecha en México de 1939- 2000", financiado por PAPIIT